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ROTARY CLUB BRESCIA SUD EST MONTICHIARI 

Distretto 2050 

Anno Rotariano 2020/2021 

 

Verbale Consiglio Direttivo n. 02 “Telematico”  

del 03/08/2020 – Ore 21.00 

 
 
MEMBRI del C.D.  PRESENZE 
 

Presidente 

Giulio Maternini    P 

Vice Presidenti  

Elena Albini Albini   P 

Francesco Puccio   P 

Presidente Eletto 

Massimiliano Sotgiu   P 

Past President 

Andrea Segalini    A 

Tesoriere 

Gian Paolo Mazzoldi (dimissionario) A 

Domenico Cirillo (Nuovo nominato) P 

Prefetto 

Evasio Pasini    P 

Consiglieri 

Luisa Ferrari    P 

Gianantonio Mazzoni   P 

Giovanni Nodari     P 

Cristina Rodondi    P 

Roberto Scalmana   P 

Andrea Spedale    P 

Elio Tomasoni    A 

David Vetturi    P 

 

Michele Fredella (Presid. Comm. 40°) P 
Paolo Scaroni (Co-Presid.Comm. Effettivo) P 

 
  

ORDINE DEL GIORNO 

1. Approvazione del Verbale precedente 

2. Dimissioni del Tesoriere e sua sostituzione Bilancio al 1° Luglio 2020 

3. Invito di Hermann per il 60° del Club di Memmingen 

4. Presentazione del Progetto Tanzania 

5. Presentazione del Volume di Francesco Puccio a Ponte di Legno 

6. Stampa del Volume del 40° del nostro Club 

7. Varie ed Eventuali (Tema proposto dalla Commissione Effettivo) 

Totale Membri CD   15 

Totale Membri presenti  13 

Totale Membri Assenti     2 

Presidenti Commiss. presenti     2 

TOTALE PRESENTI AL CD  15 
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Lunedì 03 Agosto 2020 alle ore 21.00 si è svolto in forma telematica il consiglio direttivo n.2 dell'anno 

rotariano 2020-2021. 

Presiede: Giulio Maternini. 

Partecipa al Consiglio l’intera Commissione Effettivo che è composta dai co-Presidenti Paolo 

Scaroni e Roberto Scalmana e da Elena Albini (questi ultimi anche membri del C.D.) 

L’Ordine del Giorno viene trattato dal Consiglio come di seguito rappresentato. 

Dopo i saluti, la seduta viene aperta con il tema dell’Effettivo che, come sappiamo, sta molto a cuore 

a tutto il Club.  

 
PUNTO 1 – COMMISSIONE EFFETTIVO 

Paolo Scaroni propone di leggere la «Lettera della Commissione Effettivo a tutti i Soci» da lui redatta 

(Allegato 1) per stimolare i soci sulle difficoltà che il nostro Club sta attraversando in merito alla 

questione dell’Effettivo. Ascoltata la lettura, il CD stabilisce all’unanimità di inviarla a tutti i soci, a 

cura del Segretario, unitamente al programma del Club del mese di Settembre quando, alla prima 

conviviale in presenza che si terrà il giorno 07, il tema sarà discusso ampiamente da tutti i soci. Ci 

si auspica una partecipazione numerosa e costruttiva, con proposte ed idee che rilancino 

l’entusiasmo nel Club. 

Il Consiglio Approva 

 

PUNTO 2 - TESORIERE 

Vengono ratificate le dimissioni del Tesoriere Gian Paolo Mazzoldi. Viene presentato il nuovo 

Tesoriere Domenico Cirillo che accetta con disponibilità la carica. A lui i ringraziamenti di tutto il CD 

e i migliori auguri di buon lavoro. 

Il Consiglio Approva 

 

PUNTO 3 - BILANCIO 

A causa delle suddette dimissioni, il Bilancio preventivo provvisorio è stato predisposto da Andrea 

Spedale in qualità di Tesoriere uscente (AR 2019-20) e viene presentato da quest’ultimo.  

La situazione al 06 luglio 2020 è la seguente.  

Il bilancio contiene alcune importanti e rilevanti voci provvisorie che potrebbero incidere sulle 

effettive disponibilità finanziarie del Club in funzione della loro conferma o revisione: 

- Il Club Bs Ovest ha a suo tempo promesso il versamento di Euro 2.500 per il «Service Tamponi» 

che non sono mai stati versati: bisogna sentirli e valutare le loro decisioni (se ne incarica Andrea 

Spedale); 

- IVA sul parco inclusivo di Montichiari: attualmente considerata al 4%, se diventasse al 22% 

sorgerebbe un problema di notevole importo.  

Questi aspetti, relativi all’A.R. appena concluso, vanno definiti il più rapidamente possibile. Inoltre: 



 

 
 
 
 
 

 

 

P a g .  3 | 8 

 

- Sussistono Euro 3750 di credito verso Ocean Viaggi per la gita in Val d’Aosta a suo tempo 

annullata. Tale credito non è nelle disponibilità di cassa ma se ne potrà usufruire sottoforma di 

Servizi di Viaggio. 

Il Presidente afferma che la somma dei valori sopra menzionati, aggiunta alla riduzione delle 

disponibilità e delle spese eccezionali di questa annata appena iniziata, rischia di diventare un 

problema; bisogna tenere la situazione sotto controllo e trovare opportune soluzioni in quanto il 

bilancio si presenta con una potenziale perdita. 

Giulio Maternini aggiunge che abbiamo in programma il service della Tanzania ed un service locale 

importante da pianificare per il 40°. Tuttavia, il Presidente ricorda che «senza soldi si farà fatica a 

fare dei service rappresentativi e significativi. Si pone quindi il problema impellente di trovare 

soluzioni per reperire i fondi necessari». 

Tra le note positive, bisogna altresì sapere che abbiamo speso solo 30.500 Euro dei 40.000 previsti 

per il service dei tamponi (Ist. Zooprofilattico di Brescia). La differenza di 9500 euro potrebbe essere 

una discreta risorsa da deliberare in favore di nuovi service. Il Presidente propone di impiegarli 

sempre nel campo medico sanitario. Viene proposto di richiedere ai soci medici di ispirare impieghi 

significativi sul territorio. 

Interviene David Vetturi che riferisce che, con riferimento alla promessa di versamento ricevuta a 

suo tempo dal Bs-Ovest, la Presidente uscente si era detta disponibile ma il suo Consiglio ha 

ostacolato il passaggio ai fatti perché i loro 2.500 Euro non sarebbero più stati necessari proprio a 

causa del momentaneo risparmio rispetto al budget iniziale dedicato al Service.  

Di fatto, dovremmo considerare improbabile che il BS Ovest proceda con il versamento. Con ciò, i 

9500 Euro diventeranno molto probabilmente 7000. Va precisato anche che, grazie al contributo del 

Distretto e con piccoli aggiustamenti, si potrebbero incrementare i 7000 Euro a circa 10.000. 

Nel corso del dibattito, emerge che, tra le soluzioni per incrementare le disponibilità finanziarie del 

Club, potrebbe esserci quella di vendere il libro del 40ennale anziché regalare tutte le copie. 

Si propone anche di dare la possibilità alle aziende dei soci imprenditori e professionisti di offrire un 

contributo sottoforma di sponsor in cambio di uno spazio “pubblicitario” da ricavare nella terza pagina 

di copertina. Si propone 1 spazio=1 quota di sponsorizzazione=250€. 

Sotgiu e Scaroni si dichiarano disponibili ad accogliere l’opportunità di contribuire.  

Qualora le quote sponsor raccolte non fossero sufficienti a coprire l’intera spesa di pubblicazione, il 

Consiglio ha stabilito di chiedere a tutti i soci un contributo per coprire la differenza e da versare con 

la seconda quota a metà A.R. 

Il Segretario ed il Tesoriere prepareranno due righe di informazione per i tutti i soci. 

Il Consiglio Approva 

 

PUNTO 4 – PRESENTAZIONE DEL LIBRO DI FRANCESCO PUCCIO 

IL 13 Agosto sarà presentato a Ponte di Legno alle ore 18 il libro di Francesco Puccio. Il Presidente 

propone a tutti i soci presenti nel Bresciano in quel periodo di ritrovarsi per partecipare insieme 

all’evento. Il Segretario invierà una nota informativa a tutti i soci con il seguente programma: ritrovo 
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per pranzo, visita al centro del paese e successiva partecipazione alla presentazione. Isa Ferrari 

invierà al Segretario quanto prima una locandina contenente i dettagli del particolare evento. 

PUNTO 5 – VISITA AL CLUB DI MEMMINGEN: PROGRAMMA (Allegato 2) 

Inviare a tutti i soci un invito a cui soci devono rispondere entro il 25 agosto. Inviare anche un 

remind intorno al 24 Agosto. 

Il Consiglio Approva 

 

PUNTO 6 – PROGETTO AGRICOLTURA SOSTENIBILE IN TANZANIA 

Il Presidente rivolge i suoi complimenti a Luisa Ferrari che ha fatto un lavoro enorme, lavorando 

insieme ai soci di Milano Nord Ovest, per preparare i contenuti e la presentazione del Progetto. 

Budget: 250.000 dollari per adesso deve essere il valore massimo del progetto perché è quello che 

la Rotary Foundation potrebbe finanziare. 

Il Presidente chiede l’autorizzazione al CD di presentare la bozza del progetto e la domanda di 

finanziamento alla Rotary Foundation. Il Dr. Iamone della R.F. ha già espresso la sua personale 

buona impressione sul progetto che fa ben sperare per il suo accoglimento. 

Anche altri Rotary Club (Milano N.O. + Norimberga) sono intenzionati a partecipare. 

Sulla stessa falsariga della presentazione rivolta ai suddetti Club con annessa richiesta di adesione, 

si potrebbe chiedere a tutti i Rotary bresciani e agli amici di Memmingen il loro coinvolgimento in 

tale progetto. 

Parteciperanno al Progetto anche l’università degli Studi di Brescia e l’Università Cattolica di Iringa 

che si impegnano a istituire i corsi sperimentali (Master) di Agricoltura Sostenibile. Poi si auspica 

l’istituzione della Facoltà di Agraria di Iringa con il riconoscimento istituzionale del Titolo di Studio 

anche in Italia (equipollenza del Titolo). 

Le attività del Progetto che si presenterà alla Rotary Foundation consisteranno nel sovvenzionare 

gli stipendi degli insegnanti, i laboratori didattici e alcune borse di studio per studenti con lo scopo di 

ottenere il riconoscimento ufficiale del Diploma; le attività potrebbero essere svolte nei locali della 

Fondazione Tovini presenti in Tanzania a Iringa, che assicurano fin da subito una base logistica (la 

RF non finanzia la costruzione di immobili). 

Obiettivo: far partire il primo corso già l’anno prossimo (2021). 

Il Rotary è catalizzatore del progetto internazionale e multidisciplinare. 

Il Consiglio approva di fare una presentazione del Progetto ai nostri soci durante una conviviale in 

presenza e, successivamente, in forma telematica ai soci di Memmingen. 

Il Consiglio Approva 

 

Di seguito il Programma del Club per il mese di Settembre: 

PROGRAMMA 
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07/09 – Consiglio Direttivo “allargato” (ore 19). A seguire, Assemblea Soci e Conviviale (Ore 20). 

Ordine del Giorno del CD e dell’Assemblea: Bilancio consuntivo e di previsione e Tema dell’Effettivo. 

14/09 – Presentazione ai Soci, agli amici ed ai familiari e ai Presidenti di Club interessati del Progetto 

Tanzania. In un giorno da stabilire, presentazione telematica al Club di Memmingen. 

25-27/09 – Viaggio a Memmingen. 

 

Il Consiglio Approva 

 

Non essendoci altri argomenti in discussione il Consiglio chiude alle ore 23.00. 

 

Il Segretario       Il Presidente 

Massimiliano Sotgiu      Giulio Maternini 
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Allegato 1 – Lettera della Commissione Effettivo a tutti i Soci 

 

  

Proposta Programma Commissione Effettivo          
  

Caro Socio, 
come ti è stato comunicato ti scrivo come co-presidente della Commissione Effettivo di questo Club. 

La commissione è composta da Roberto Scalmana (co-presidente) e da Elena Abini Albini. 

La Commissione nel passato ha prevalentemente esercitato il suo ruolo nella valutazione dei candidati all’ingresso nel 
Club, oggi però il compito è radicalmente diverso: deve essere quello di rigenerare il Club ridandogli quell’appeal 

che lo ha sempre caratterizzato 

Per questo motivo ho bisogno di fare insieme a te alcune considerazioni preliminari da cui poi si potrà ripartire per 
quella che io personalmente voglio definire come la “ rifondazione del Club”. 

E’ ovvio che questa “manovra” andrà meditata e discussa fra tutti noi e certo il Presidente vorrà metterla in calendario 

in una conviviale a Settembre, nel frattempo chiedo a ciascuno di voi come principale attore della vita del Club di 

valutare le proposte e possibilmente formularne altre in modo che questa manovra sia il frutto di uno sforzo corale di 
tutti per rinascere. 

1 Considerazione 

Se nell’arco di qualche anno qualche Socio si allontana dal Club è lecito pensare a problemi personali insorti in 

questo o quel singolo caso; ma se assistiamo ad un esodo di quasi il 40% dei Soci dobbiamo supporre che il problema 

sia nel Club 

2 Considerazione 

 L’ingresso di nuovi Soci, come tentativo di ricambio di coloro che se ne andavano, ha avuto, paradossalmente, un 

effetto opposto accelerando il processo di allontanamento di altri Soci 
  

Approfondiamo adesso la 1° considerazione: Cosa, secondo me, non va nel Club? 

  
Il Rotary si fonda in primo luogo sulla Amicizia ma a sua volta l’Amicizia si fonda sulla reciproca conoscenza. Uso il 

termine conoscenza nel senso più ampio della sua accezione, perché conoscere non vuol dire solo sapere il nome e 

cognome di chi si siede vicino a me a tavola ma avere argomenti e sentimenti comuni che mi lascino alla fine della 
serata la soddisfazione di essere intervenuto e la voglia di riprendere i contatti. 

Ci sono diversi modi per conoscerci: 

      Presentandoci ai Soci durante le conviviali secondo un calendario preparato dal Presidente, parlando di se, dei 

propri interessi e della propria voglia di essere rotariano. 

      Organizzando più gite sociali anche di sola mezza giornata per scopi culturali ma anche ludici; per stimolare 

l’aggregazione che viene dalla vicinanza. Non limitiamoci alla gita ufficiale del Club ma diamo ai Soci più alternative 

sfruttando anche le iniziative di incontri con altri Club. 

      Dedicando una ½ ora nella serata in cui viene tenuta la riunione del CD alla relazione del Segretario sui principali 

temi discussi in Consiglio e sulle decisioni prese; questo aumenterà il senso di partecipazione dei Soci alla vita del 

Club facendo capire così a tutti che non esistono due entità distinte: gli eletti ed i peones. (scusami i termini un po’ 

crudi ma credo che riflettano bene il concetto) 

·      Sulla questione dei service io penso che, escludendo quelli di respiro internazionale e/o distrettuale, i Soci debbano 
essere stimolati a proporre alla Commissione Progetti dei service che nascono dalle rispettive realtà locali specie se 

sono il frutto della concertazione di un gruppo nato spontaneamente tra loro. 

·      Tutto questo non deve essere visto come una deregulation delle attribuzioni del gruppo dirigente del Club ma come 

il logico sfruttamento delle potenzialità insite in ciascun rotariano 
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      Sulla questione dei service io penso che, escludendo quelli di respiro internazionale e/o distrettuale, i Soci debbano 

essere stimolati a proporre alla Commissione Progetti dei service che nascono dalle rispettive realtà locali specie se 

sono il frutto della concertazione di un gruppo nato spontaneamente tra loro. 

      Tutto questo non deve essere visto come una deregulation delle attribuzioni del gruppo dirigente del Club ma come 

il logico sfruttamento delle potenzialità insite in ciascun rotariano 

  

 Approfondiamo ora la 2° considerazione 

  

      La situazione che oggi notiamo è che si è formata una dicotomia tra vecchi e nuovi Soci, i cosiddetti vecchi fanno 
fatica a legare con i nuovi, e progressivamente fanno gruppo fra di loro e poi, un po’ alla volta, si stufano e se ne vanno 

dal Club o non partecipano più alla vita attiva del sodalizio. Non siamo riusciti a creare un buon amalgama tra i nuovi 

arrivati ed i “vecchi” del Club. E’ per questo motivo che io penso che il primo compito della Commissione che con 

Roberto presiedo sia quello di amalgamare le due anime del Club prima di far entrare altri Soci. 

      La prima proposta è che nelle nostre conviviali in cui vediamo formarsi ai tavoli sempre gli stessi gruppi, il 
Presidente dopo averne spiegato il motivo chieda a tutti i Soci di sedersi ai tavoli avendo vicino almeno uno dei Soci 

che conosce meno. 

      Stimoliamo i Soci perché nelle conviviali, quando previsto, vengano con la moglie. Sappiamo bene che la naturale 

capacità delle donne a fraternizzare fra di loro può rappresentare l’elemento che trasforma una serata moscia in un 

successo anche per i mariti. 

  
  

Un caro saluto, Paolo 
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Allegato 2 – PROGRAMMA VIAGGIO A MEMMINGEN 2020 

 

PROGRAMMA PER L`INCONTRO ALL’ANNIVERSARIO DI 60 ANNI DEL 

ROTARY-CLUB MEMMINGEN  
25-27 settembre 2020   

Rotary-Club Memmingen 

60 anni 
 

  

Programma 
 

  

Venerdi 25 Settembre   

arrivo degli ospiti di Brescia Sud-Est Montichiari e di Meilen CH   

Ore 18.30 Benvenuto degli ospiti  
Incontro con i tre club gemellati al bar sotterraneo nel castello di Lautrach   

 
Pernottamento al Castello Lautrach   

Sabato il 26 settembre   

Ore10.30 Trasferimento col pullman a Hard/Austria per l`imbarco alla nave al lago di 
Costanza  

viaggio con la nave "Museumschiff Österreich" per Lindau  
spuntino di mezzogiorno sulla nave   

Ore 15.00 arrivo a Lindau  
aperitivo alla mola   

Ore 15.15 passeggiata a Lindau  
saluto dal sindaco la signora Claudia Alfons   

Ore 16.30 trasferimento col pullman per Lautrach   

Ore 19.30 cena festiva con i tre club gemellati sottolineata con musica e dei discorsi 

festivi.     

Domenica il 27 settembre   

Ore 11.00 prima collazione (brunch) alla azienda agricola di Jürgen Unglehrt con dei 

Weißwürstel bavaresi    
solo con tempo bello  
con tempo male prima colazione al museo privato della dita di costruzione di  
Jürgen Unglehrt   

verso l`una partenza individuale 

 


	1 Considerazione
	2 Considerazione

